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International INUAS Conference 2019
Urbane Transformationen: Wohnen / Ressourcen / Infrastrukturen

Call for Papers, Projects and Interventions

WOHNEN UNTER DRUCK. DYNAMIKEN ZWISCHEN ZENTREN UND PERIPHERIEN

Im Mittelpunkt der internationalen Tagung „Wohnen unter Druck. Dynamiken zwischen Zentren
und Peripherien“ steht das Thema Wohnen in wachsenden Städten, das aus unterschiedlichen dis-
ziplinären wie auch angewandten Blickwinkeln diskutiert werden soll. Die Zusammenführung von
vielfältigen Wissensbeständen und die Diskussion wissenschaftlicher und berufsfeldbezogener
Expertise anhand von aktuellen Forschungsergebnissen, innovativen Projekten und urbanen Inter-
ventionen sollen dazu dienen, neue Perspektiven auf soziales Wohnen und nachhaltige Entwick-
lung zu entdecken bzw. zu entwickeln. Dabei ist eine Haltung wesentlich, die die Lebensrealitäten
und Zukunftsentwürfe der Bewoh-ner*innen „vor Ort“ achtet, um drängende Herausforderungen
bestimmen, Innovationspotentiale benennen und gesellschaftliche Steuerungsmöglichkeiten dis-
kutieren zu können.

In den derzeit dramatisch angespannten urbanen Wohnungsmärkten in europäischen und globa-
len Metropolen zeigen sich gesellschaftliche Spannungen zwischen Staat, Markt und Bevölkerung
unter Wachstumsbedingungen besonders deutlich: Mangel an Wohnraum für eine zunehmende
und mobile Bevölkerung, enorme Preissteigerungen bei Miet- und Eigentumswohnungen, rapide
steigende Wohnkosten bei Haushalten mit geringen Einkommen. Die Nachverdichtung in attrakti-
ven Lagen, die Verknappung öffentlicher Räume, die Aufwertung urbaner Zentren und einhergehen-
de Verdrängungseffekte stellen ebenso wie die Entwicklung neuer Quartiere und öffentlicher Infra-
struktur bei begrenzten städtischen Budgets und Flächenkapazitäten vielerorts große Herausfor-
derungen der Wohnraumversorgung dar. Der demographische Wandel, wachsende Umweltbelas-
tungen und ungleiche Lebensbedingungen erhöhen zugleich den Handlungsdruck auf staatliche
Akteur_innen und demokratische Verfahren, sozialinklusive, gesundheitsfördernde und ressour-
ceneffiziente Wohnpolitiken zu entwickeln.

Themenfelder
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I. Leistbares Wohnen − Lebensqualität
II. Gentrifizierung − Öffentlicher Raum
III. Gesundheit − Soziale Ausgrenzung
IV. Nachverdichtung − Nachbarschaften
V. Wohnungsmarkt – Bodenpolitik
VI. Mobilität − Stadtklima
VII. Digitalisierung − Selbstbestimmung
VIII. Stadtentwicklung – Selbstorganisation
IX. Neue Wohnformen − Nachhaltiges Bauen
X. Informelles Wohnen − Mikrowohnungen
XI. Standortpolitik − Lokale Ökonomie

Deadline Abstract Submission: 28. Februar 2019

Für weitere Informationen zu den Themen der Tagung, den Abstract Einreichungskriterien sowie
den Updates zum Tagungsprogramm siehe die Konferenzwebseite.

Kontakt
Conference Organisation University of Applied Sciences FH Campus Wien
E-Mail: inuas.conf@fh-campuswien.ac.at

URL
www.fh-campuswien.ac.at/inuas-callforpapers2019

Einreichung
https://easychair.org/cfp/INUAS2019

------------------------------------------------------------------------------------

International INUAS Conference 2019
Urban Transformations: Housing / Resources / Public Spaces

Call for Papers, Projects and Interventions

HOUSING UNDER PRESSURE. DYNAMICS BETWEEN CENTERS AND PERIPHERIES

The international conference "Housing under Pressure. Dynamics between Centers and Periphe-
ries" will focus on the topic of housing in growing cities, which will be discussed from different dis-
ciplinary and applied perspectives. The merging of diverse knowledge and the discussion of scien-
tific and occupational expertise on the basis of current research results, innovative projects and
urban interventions, will serve to discover and develop new perspectives on social housing and
sustainable development. An attitude that respects the reality of life and the residents’ future
plans "on site" is essential in order to define urgent challenges, identify innovation potentials, and
discuss options of management on a societal level.

In the current dramatically tense urban housing markets in European and global metropolises,
social tensions between the state, the market and the population are particularly evident under
the condition of urban growth: a lack of housing for an increasing and mobile population, enor-

https://easychair.org/cfp/INUAS2019
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mous price increases for rental and owner-occupied apartments, rapidly rising housing costs for
low-income households. The increasing densification in attractive locations, the scarcity of public
space, the upgrading of urban centers and the associated displacement effects, as well as the
development of new neighborhoods and public infrastructure with limited urban budgets and
space capacities, represent major challenges for housing supply in many places. Demographic
change, growing environmental pollution and unequal living conditions are simultaneously increa-
sing the pressure on state protagonists and democratic procedures to develop socially inclusive,
health-promoting and resource-efficient housing policies.

Themes

I. Affordable Housing – Quality of Life
II. Gentrification − Public Space
III. Health − Social Exclusion
IV. Densification – Neighbourhoods
V. Housing Markets – Zoning Policies
VI. Mobility − Urban Climate
VII. Digitalisation − Self Determination
VIII. Urban Development − Self Organisation
IX. New Housing Forms − Building Sustainably
X. Informal Housing – Micro Living
XI. Land Use Policies − Local Economies

Deadline for submitting abstracts: 28th February 2019

For more information about the conference theme, the abstract submission process, and confe-
rence program updates, please visit the conference website.

Contact
Conference Organisation University of Applied Sciences FH Campus Wien
E-Mail: inuas.conf@fh-campuswien.ac.at

URL
www.fh-campuswien.ac.at/inuas-callforpapers2019

Submission
https://easychair.org/cfp/INUAS2019
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